## TRAS LA PUERTA DEL PODER

# Cinco, cuatro, tres, dos...



Por Roberto Vizcaíno

Para culminar su proyecto personal, en sólo un mes -este septiembre por concluir- López Obrador destruyó al Poder Judicial de la Federación, el único contrapeso que podría oponerse a sus intenciones y como colofón se llevará de paso a 7 organismos autónomos y al sistema electoral

No hay forma de ganarle al tiempo. Y en México, como en el resto del mundo, todo lo que comienza igual termina. Los hechos y nuestra historia han determinado que en el ejercicio de la Presidencia del país no hay tiempos extras.

Podrá haber intentos, pero estos siempre terminan mal, Ahí están los casos de **Plutarco Elías Calles**... y de **Luis Echeverría**, quien fue enviado a las Fidji a calmar sus ansias.

Sin embargo nadie aprende en cabeza ajena, dice el pueblo sabio. Y por eso hay quienes se tropiezan con la misma piedra.

Por eso hoy hay muchos mexicanos y extranjeros que creen que viviremos otro intento de Maximato. Un Maximato que además se ejercerá en un régimen autocrático.

Los analistas advierten que todo está puesto para eso. Y nada es casual. El presidente **Andrés Manuel López Obrador** construyó paso a paso el escenario para continuar ejerciendo el poder.

Para ello escogió a su heredera Claudia Sheinbaum —una colaboradora sin grupo político ni experiencia electoral— y le construyó una candidatura exitosa centralmente, vía el reparto de miles de millones de pesos a través de bonos en efectivo de los programas sociales.

Al final, unos 36 o más millones de mexicanos votaron no por razones y programas, promesas de desarrollo o crecimiento, salud o empleo, sino por los bonos del bienestar.

No sólo eso, AMLO impulsó igual mayorías legislativas y en gubernaturas y congreso estatales, para crear una red de poder transexenal que actúe bajo sus órdenes.

Y para culminar su proyecto personal, en solo un mes —este septiembre por concluir— destruyó al Poder Judicial, el único contrapeso que podría oponerse a sus intenciones y como colofón se llevará de paso a 7 organismos autónomos y al sistema electoral.

Todo un golpe que significará no sólo el fin de una débil democracia sino la instauración de un nuevo régimen que apenas comenzaremos a visualizar y vivir en los siguientes meses.

Como sea, hoy quedan sólo 5 días más de este sexenio y para el inicio de un momento muy incierto y preocupante.

Pronto veremos qué tan ciertas fueron nuestras percepciones.

## ADÁN AUGUSTO LÓPEZ NEGOCIA ACUERDOS DESDE LA TRIBUNA

En un estilo muy suyo, Adán Augusto López, coordinador de Morena en el Senado, inauguró una nueva forma de negociar acuerdos desde la tribuna.

Con micrófono abierto, y revelando conversaciones personales con legisladores de la oposición, pidió a las fracciones del PAN, PRI y MC votar a favor de las reformas del presidente **Andrés Manuel López Obrador**, en especial la del pase de la Guardia Nacional a la Defensa.

Al final no tuvo mucho éxito. Todos los de la oposición votaron en contra y la reforma se aprobó sin sorpresas sólo con los 86 votos de los senadores de Morena, Verde y PT y el del veracruzano Miguel Yunes, que dice seguir siendo del PAN, pero que se sienta con los de Morena.

#### BLINDAN CON CUATRO CÍRCULOS DE POLICÍAS A SAN LÁZARO

En la otra cámara, en San Lázaro, el otro coordinador de los legisladores de Morena, el zacatecano **Ricardo Monreal** decidió no correr riesgos.

Y en ausencia de **Ifigenia Martínez**, presidenta de la Cámara de Diputados, ordenó al suplente, al *diputado Gutierritos* pedir un blindaje extraordinario a las autoridades de la Ciudad de México que se coordinará con la Guardia Nacional para garantizar una toma pacífica y ordenada de posesión de la primera

presidenta de México, de **Claudia Sheinbaum**.

El refuerzo lo motivaron los anuncios de diferentes grupos que buscarían impedir ese acto.

Uno de ellos serían los trabajadores del Poder Judicial, se indicó.

Las vallas y retenes comenzaron a operar alrededor de San Lázaro desde ayer mismo y junto con ese blindaje iniciaron los reclamos de los diputados del PRI, PAN y MC.

Uno de ellos, el coordinador de los diputados del PRI, el coahuilense Rubén Moreira indicó que "el cerco es excesivo y está causando molestias a muchas personas que transitan por acá, por estas avenidas, por Congreso de la Unión y la verdad creo que con tanta anticipación, pues preocupa esa separación entre el gobierno y la sociedad.

"Ayer tuve la oportunidad de ir al Senado y después de esa disposición del señor presidente de la mesa, también se reforzaron cercos, es casi imposible entrar, se dificulta. Yo creo que México no está esperando que se detone la violencia en una ceremonia que creo que para todos es importante. El triunfo de la señora Sheinbaum no lo estamos discutiendo nadie", dijo.

Y agregó:

"Nosotros reconocemos que la Presidenta de este país, a partir de las cero horas del día primero, es la señora Claudia Sheinbaum, y vamos a abrir una ceremonia republicana".

#### DE NUEVO PIERDEN LOS MONREAL Y GANA ALESSANDRA

En lo que parece fue el final de las ambiciones de la familia Monreal, ayer, la sala Regional del Tribunal Electoral confirmó el triunfo de **Alessandra Rojo de la Vega** como alcaldesa electa en Cuauhtémoc.

Al conocerse esta resolución que deberá ser ratificada por la Sala Central, la abanderada del PAN-PRI-PRD envió una carta que entregó a las morenistas Clara Brugada y Claudia Sheinbaum, a fin de alcanzar acuerdos y poder gobernador en forma coordinada en beneficio de los ciudadanos de esta alcaldía.

#### TRES PIDEN LICENCIA

Ayer, el Pleno del Senado aprobó la licencia de los senadores morenistas **Omar García Harfuch, Ernestina Godoy** y **Citlalli Hernández** y así poder integrarse al gobierno de Sheinbaum a partir de la próxima semana.

García Harfuch, como secretario de Seguridad y Protección Ciudadana; Godoy, en la Consejería Jurídica de la Presidencia; y Hernández irá a la Secretaría de las Mujeres.

> rvizcainoa@gmail.com/ Twitter: @\_Vizcaino / facebook.com/rvizcainoa

### Caso Ayotzinapa...

